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Одобряем,
поддерживаем!

Нас больше всего в 
Заявлении Генерального

«I
ч 
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Ч
! 1 секретаря ЦК КПСС М. С. 
i Горбачева, прозвучавшем 

Чнад планетой 16 января, 
1\поразила твердость и си- 
1 |ла слов, настойчивость 
( I партии на пути к реше- 
гнию  главной задачи эпо- 
^хи — обеспечению проч- 
. иого мира на земле.
. > Позиция первого в 

ре социалистического
!!

явлении товарища М. С. 
Горбачева, на мой взгляд, 
— продление односторон
него моратория на любые 
ядерные взрывы. Это не 
просто гуманный шаг. 
Мы прежде всего еще раз 
предоставляем прави
тельству Соединенных 
Штатов Америки возмож
ность подумать, взве
сить все и принять дейст
венные меры в обуздании 

сударства воистину твер- гонки вооружений, бес-

ми-
го-

I (да, нерушима и автори- 
I (тетпа.
I , Мы и наши товарищи 
( целиком поддерживаем
j 'Заявление товарища
Чм. С. Горбачева и заве- 
Чряем, что своей учебой 
'(постараемся внести свой 
< 1 скромный вклад в высо
к и е  и светлые дела Ком- 
S. мунистической партии.

Е. РОМАНОВ. 
ь С. ДИДЕНКО,
. 1 студенты ТЭФ.

Наиболее важный по
литический момент в За-

прецедентной по своим 
масштабам.

И —v а это немаловаж
но — мы еще раз показы
ваем всему прогрессивно
му человечеству наше 
стремление жить в мире, 
сохранить планету для 
будущих поколений.

Уверен — под этим 
документом подпишется 
каждый советский чело
век!

Г. потылицын, 
доцент кафедры ТОТ.

Названы 
лучшие

17 января на совместном заседании ректората, 
парткома и комиссии по социалистическому соревно
ванию профкома обсуждены предварительные итоги 
социалистического соревнования коллектива КрПИ 
за 1985 г. и XI пятилетку.

В институте сложилась определенная система под
ведения и утверждения итогов соцсоревнования: про
водятся конкурсы среди факультетов, кафедр, на 
лучшую учебную, научную лаборатории, по САПР, 
среди подразделений, общежитий и т. д. Использу
ются данные отдела кадров, РИО и НИСа.

Вчера состоялась конференция коллектива инсти
тута, __ на которой утверждены итоги социалистиче
ского соревнования и приняты социалистические обя
зательства на 1986 год. В докладе ректора А. М. 
Ставера названы победители социалистического со
ревнования в научной, учебно-методической, внеучеб- 
ной и воспитательной работе. Призерам соцсоревно
вания вручены Почетные грамоты, объявлены бла
годарности, другие поощрения.

Комиссии по соцсоревнованию следует постоянно 
совершенствовать положение по соревнованию, уси
лить его гласность. Профком ждет ваших предложе
ний для внесения в положение по социалистическому 
соревнованию до 15 февраля.

В ПАРТКОМЕ ИНСТИТУТА ч
здесь и такая форма pa-1  s 
боты с молодыми комму-1, 

индивиду-1 (

Ч

Партком института на 
очередном заседании рас
смотрел вопрос о формах 
и методах работы с мо
лодыми коммунистами в

нистами, как 
альные собеседования, ко
торые проводят секрета-wn --V.,,.. — А 1 vviipviu |

парторганизациях МТФ и ри партбюро, их замести- I
тели, деканы, члены парт-' | 
бюро. 11

Молодые коммунисты, I ( 
имеющие партийный стаж \ . 
до одного года, и канди-1' 
даты в члены КПСС учат- - ’

ЭМФ. Отмечено, что в 
партийных бюро этих фа
культетов постоянно рабо
тают с кандидатами в 
члены партии, молодыми
Коммунистами. Использу- дспы в члены п н и е  у ч ы-i '
ются такие формы рабо- ся в школе молодого ком-. •
ты, как заслушивание со- муниста при парткоме ин- S
общений кандидатов в 
члены партии, молодых 
коммунистов о выполне
нии ими партийных пору
чений, требований Уста
ва КПСС. Отчеты моло
дых коммунистов включа
ются в планы работы 
парторганизаций. Кроме 
того, план работы парт
бюро МТФ содержит раз
делы о подготовке канди
датов к вступлению в 
члены партии и учебу мо
лодых коммунистов. Парт
бюро факультетов утверж
дают ответственных за ра
боту с молодыми коммуни
стами; это партийное пору- наметил ряд мер по улуч-1) 
чение считается постояи- шению работы с молоды-1  ̂
ным и ответственным, ми коммунистами в ин- \ |

муниста при парткоме ин
ститута. ' |

Вместе с тем, как от
мечалось на заседании 
парткома, в работе с мо-1 j 
подыми коммунистами | 
парторганизации МТФ и ( ! 
ЭМФ недостаточно зани-. > 
маются формированием у 1 
них активной жизненной '! 
позиции, выработкой у мо- 1 > 
лодых коммунистов необ-11) 
ходимых партии полити-1, 
ческих, деловых и мо-| 
ральных качеств. - 1

Партком поручил бюро 
партийных организаций 
МТФ и ЭМФ устранить 
отмеченные недостатки, ()

Широко используется статуте.

РИФЫ СЕДЬМОГО СЕМЕСТРА
У студентов м еханико

технологического ф акуль
тета сессия в разгаре. 
Нынче четверокурсники по 
входу в сессию остаются на 
уровне прош лого  года. О д 
нако настораживает то, 
что они слабо поработали 
над курсовы ми проектами 
по подъемно-транспортны м 

машинам и ВСиТИ.

Д р уж н ы м  стартом в на
чале зачетной недели и 
сессии порадовали студен
ты групп МТ12-4 (староста 
С. Ф едосов), МТ12-3 (В. Ло- 
панов), МТ12-1 (С. Путин- 
Цев).

Значительно отстали от 
них студенты группы 
МТ52-31, где из-за незащ и
щ енного вовремя курсово 

го проекта 50 процентов 
не допущ ено к сдаче эк
заменов. И на сегодняш 
ний день успеваемость в 
группе остается на том  же 
уровне: 11 студентов из
25 еще не получили заче
тов, хотя сессия началась 
6 января. Анализируя соз
давшееся положение, нель
зя не отметить слабую ака
дем ическую  активность са
мих студентов, безответст
венное отношение к своим 
обязанностям старосты
группы Блема и упущения 
в индивидуальной работе 
со студентами кафедры де
талей машин.

По словам доцента ка
федры Д М  П. И. Сильчен- 
ко, одной из причин низ
ких показателей студентов

в освоении курсового  про 
ектирования является то, 
что нынче исключили из 
расписания занятий часы 
по расчетно-граф ическому 
заданию. В отличие от 
прошлых лет, теперь эти 
занятия проводятся в виде 
консультаций, обязательно
го посещения их не пре
дусмотрено. И если на пер
вые консультации студен
ты приходили д руж но , впо
следствии перестали их по
сещать. В то же время 
группа 12-1 имеет успевае
мость по курсовом у пр о 
екту свыше 90 процентов. 
Есть над чем задуматься 
студентам.

А . МЕЛЬНИКОВ, 
зам. декана МТФ.

С ессия
По итогам весенней 

сессии группа третьекурс
ников 33-2 автотранспорт
ного факультета имеет 
успеваемость 100 про
центов. занимает на фа
культете второе место
(староста Ю. Береснев, 
комсорг С. Калачев). И 
нынче студенты группы 
хорошо начали сессию. 
Отлично учатся ответст
венный за идеологическую 
работу А. Тарских и С. 
Новоселов.

НА СНИМКЕ: куратор 
группы, доцент кафедры 
охраны труда, член парт
бюро АТФ С. В. Линовка 
во время консультации со 
студентами группы.

Фото Л. Шостак.

Зимняя сессия у студентов старших курсов теп
лоэнергетического факультета началась неожиданно. 
Вопреки традиции не вошли в сессию студенты пя
того курса — группы Т71-1, 2, 3. 41 студент не 
имел зачета на первый день сессии в основном по 
двум дисциплинам: научному коммунизму (препо
даватель Б. Н. Трофимов) и организации планиро
вания и управления энергетическими предприятиями 
(И. В. Алдаева).

По этой причине и результаты первого экзамена 
у старшекурсников были плачевными. Так, в группе 
71-1 из 26 человек экзамен по режиму работы и 
эксплуатации ТЭС сдали всего восемь человек. 
Остальные на экзамен не явились. Ненамного вы
ше результаты в группе 71-2: из 16 человек этот 
ж е’ экзамен сдали 10 .

Основная причина происшедшего, на мой взгляд, 
кроется в низкой исполнительской дисциплине сту
дентов и преподавателей. Поясню свою мысль. Ес
ли преподаватель в течение семестра строго спра
шивает со студентов, контролирует выполнение ими 
всех заданий, систематически проводит с отстаю
щими дополнительные занятия, то у таких препо
давателей и на лекциях, и на практических, и на 
семинарских занятиях нет отсутствующих без ува
жительных причин; все задания, лабораторные ра
боты, зачеты сдаются в срок.

Примером такого отношения к делу являются у

ПОРА
ЗАДУМАТЬСЯ

нас доценты С. Г. Иванова (кафедра ТОЭ), В. К. 
Шадрин (кафедра политэкономии), С. А. Михайлен- 
ко (кафедра ТЭС) и другие.

IIo-прежнему радуют факультет своими успеха
ми студенты М. Штоль, С. Кочкииа (группа 71-1),
О. Дзюба (71-2), С. Фалько (71-3), Е. Попова, 
Л. Мальцева (81-1), М. Бондаренко, О. Зеленцо- 
ва (81-2) и другие.

Хуже всех дела обстоят у Е. Ведреицевой, Н. 
Яшниковой (71-2), Н. Червяковой (71-1), А. Про
пустила и И. Ярушина (81-3), других. У них до 
сих пор не сданы зачеты и не защищен курсовой 
проект.

Лучше пятого курса начали сессию четверокурс
ники. В сессию из 130 студентов не вошли всего 
39 студентов. Однако результаты первого экзаме
на тоже безрадостны: в группе Т82-1 охрану труда 
не сдали девять человек, в группе 82-2 этот же 
предмет «провалили» пятеро. Успешно обстоят дела 
лишь в группе 82-3 (староста С. Орловская, ком
сорг Е. Искорнева) — одной из лучших групп фа
культета среди старшекурсников. Все студенты бла

гополучно вошли в сессию и успешно сдали экзамен 
по экономике энергетики. Сыграли свою роль хоро
ший психологический климат коллектива, работа 
актива и куратора — доцента кафедры ПТЭ Е. П. 
Хаглеева.

Среди отстающих студентов четвертого курса 
нельзя не назвать О. Березину, И. Усову, И. Ши
тову (71-1), Е. Рогулеву, Л. Лаптеву (82-2). Их от
ношение к занятиям и возможность дальнейшей 
учебы обсуждались не только учебно-воспитатель
ной комиссией факультета, но и на заседаниях вы
пускающих кафедр. В результате студентка Лапте
ва отчислена из института, остальным вышеназван
ным студентам предоставлена последняя возмож
ность изменить отношение к учебе, поправить свои 
дела.

На третьем курсе нас порадовали студенты групп 
Т83-1, 2, 3. Ребята не только хорошо работали на
строительстве нового общежития и больницы, но и 
хорошо учились. Всего шесть студентов не имели 
зачетов по одному-двум предметам к началу сессии. 
Думается, что и экзамены они сдадут не хуже.

Студентам же С. Зыковой, В. Авериной, С. Мар- 
фенкову (73-1), И. Глаголевой (73-2) следует заду
маться, есть ли смысл продолжать учебу в инсти
туте, если у них нет желания радикально изменить 
свое отношение к занятиям.

В. ЖУИКОВ, 
зам. декана ТЭФ, доцент.



В ЛАКЕЙСКОЙ 
ИМПЕРИАЛИЗМА
АНТИСОВЕТИЗМ .-----------------------

КАК Э ТО  ДЕЛАЕТСЯ?

Мы живем в годы не- тесно смыкаются с самыми 
утихающей идеологической мрачными силами импе- 
борьбы. На подрывную риализма. Мюнхенская 
деятельность против ре- националистическая га- 
ального социализма, давно зета «Шлях перемоги» с
уже возведенную на Запа
де в ранг государственной 
политики, апологеты капи
талистического мира не 
жалеют ни сил, ни средств. 
Сегодня в ведущейся Ва-

восторгом цитировала: 
«ядерная война не означа
ла бы конец цивилизации 
(по подсчетам газеты, в ее 
итоге погибнет «только» 
400 миллионов человек),

шингтоном «тотально-иде- газета призывала «не ук-
ологической войне» ши
роко используются вскорм
ленные империалистиче
ской реакцией различные 
эмигрантские организации,

лоняться от воины, а гото
вить психологически к 
ней население».

Да что там 400 миллио
нов человеческих жертв.

центры, комитеты и груп- Бандеровская газета «Го
пы, националистическая мин у крайни», выходя- 
печать, которые определен- щая в Торонто, считает 
ные круги на Западе стре- войну наиболее счастли- 
мятся превратить в «тро- вым случаем для рестав- 
янского коня» для вмеша- рации на Украине капита- 
тельства во внутренние лизма, «если бы даже в

социалистических ЭТой войне погибла поло- 
СССР в первую вина человечества или 

больше». И в XX веке не 
перевелись каннибалы! 
Украинский буржуазный

дела 
стран.
очередь. Эта тема подроб 
но исследуется в очень 
интересной книге кандида
та философских наук национализм с его узкосе-
А. Афанасьева «Полынь 
в чужих полях». Книга 
вышла в 1984 году в из

паратистскими проповедя
ми всегда ратовал за вои
ну как за средство выяв-

дательстве «Молодая гвар- ления «более сильных и 
дия». Ее можно считать, достойных наций». Не 
пожалуй, единственным только ратовал, но и при- 
теоретическим исследова- нимал в ней активное уча- 
нием такого сложного яв- стие, обильно полив кро- 
ления, как эмиграция. вью своих соотечественни- 
Написана книга живым и ков землю Украины, 
ярким языком, содержит в  своем выступлении на
богатый фактический ма- июньском (1983 г.) Плену- 
териал. С одной из глав ме ц к  КПСС первый сек- 
этой книги мы хотим се- ретаръ ЦК Компартии Ук- 
годня познакомить читате- раИны В. В. Щербицкий 
лей. отмечал: «Украине в сво-

Известно, как страстно их идеологических дивер- 
полемизировал В. И.^ Jlej сиях зарубежные буржу

ев прессой российской азНо - националистические, 
сионистские и клерикаль
ные центры отводят дале- 

ке положил памфлет «В ко не последнее место. До- 
лакейской», бичующий статочно сказать, что за 
меньшевистскую и эсеров- рубежом против нас ак- 
скую печать, оказавшуюся тивно действуют десятки 
в первые годы Советской антисоветских центров ук- 
власти «по ту сторону раинских буржуазных на- 
баррикады». «Образован- ционалистов.
ные интеллигенты, мнящие _
и называющие себя со- ?од черным^  антисоветизма,

зарубежной контрреволю
ции. Начало этой полеми-

знаменем 
антиком-

мунизма сомкнулись все 
реакционные силы». Исто
рия, неумолимые законы 
классовой борьбы со всей 
убедительностью подтвер
ждают: всяческие отще
пенцы и предатели своего 

«цельный и сильный аро- народа неизбежно оказы-
МЯТ ПЯКРЙСКОЙ» гтя.тт ГУГЛИ- ваются по ТУ с роиу оар

циалистами, насквозь про
питанные буржуазными 
предрассудками и лакейст
вующие перед буржуази
ей» — так отозвался В. И. 
Ленин о меньшевистско- 
эсеровской «писательской 
компании». С тех пор

мат лакейской» стал отли 
чительной чертой анти
коммунистической части 
эмиграции.

Большинство антисо-

рикад, скатываются в бо
лото антикоммунизма, ста
новятся платными найми
тами империалистических 
спецслужб. Они пролива- 

ветских эмигрантских ор- ют крОКОдиловы слезы о
ганизации, созданных в 
первые послеоктябрьские «судьбах народа», свято

татственно разглагольству-

Партийная жизнь

годы, не «пережило» вто- «свободах» и «пр'а-
рои мировой воины. Из 
ныне действующих орга-u ODUTI 1 ПППШС- llvvlxlнизации наиболее «извест- рабатывая П0Дачки 
ная» — «Народно-трудо-

вах», всячески маскируя 
свои истинные цели и от- 

по
о л / у тгг1/~1 \ - ПРИНЦИПУвой союз» (НТО, с само- пахнуТ это их метко на-

деньги не
го зарождения поставив- звал поэт Борис Олейник
шая своей целью активную «бездомными псами», ко 
борьбу с Советской вла- ТОрЫе «побрели... на ласий 
стью. Название это неод- КуСень из чужого блюда, 
нократно менялось, но суть п£одавшим дим Витчизны 
всегда оставалась одной. J ; " ™ TV)> н 
Энтээсовцы, сотрудничав- ' J У ■ 
шие с фашистами в годы «Конец» этих организа- 
войны, сейчас состоят на ций — клевета о «нацио- 
денежном довольствии у нальном подавлении» и 
американских спецслужб, «русской преемственно- 
Теснейшие связи суще- сти» в национальном воп- 
ствуют у НТС, его журна- росе. Большую роль для 
ла «Грани» и издательства распространения подобных 
«Посев» с радиостанцией взглядов дирижеры бур- 
«Свобода», которую также жуазной пропаганды otboj 
финансирует и направляет дят антикоммунистической 
ЦРУ. эмигрантской прессе. Это

Когда на Запад попали она, всячески спекулируя 
•— кто по своей воле, а ко- на национальных чувствах 
го выпроводили — наибо- эмигрантов, культивируя 
лее яростные ненавистни- ярый буржуазный нацио- 
ки нашего Отечества (Сол- нализм под видом заботы 
женицын, Буковский, о воспитании эмигрантов,
Амальрик, Гинзбург, Га- их детей и внуков в духе 
лич, Левитан-Краснов, приверженности к культур- 
Коржавин и прочие «бор- но-историческим ценнос- 
цы»), то на «той стороне» тям своих народов, денно 
они сразу обнародовали и нощно несет потоки пе- 
свои связи с НТС. чатной ругани и устных

Реакционные круги ук- проклятий в адрес нашего 
раинской эмиграции также Отечества.

Правовое воспитание на МТФ
На механико-технологи

ческом факультете 26 де
кабря прошло партийное 
собрание с повесткой дня: 
«Активизация работы по 
правовому воспитанию сту
дентов».

Особое внимание к пра
вовому воспитанию сту
дентов обусловлено, с од
ной стороны, желанием 
исключить правонаруше
ния на факультете, а с 
другой стороны, повысить 
грамотность студентов в 
правовых вопросах. В 
1984 году на партийном 
бюро факультета создан 
сектор правового воспита
ния с функциями коорди
нирования работы. В сек
тор правового воспитания 
включена группа профи
лактики, а также в него 
входят товарищеский суд, 
ДНД, ОКОД. Председате
лем группы профилакти
ки назначен С. В. Сидо
ров. Работа группы ве
дется по двум направле
ниям: по профилактике
правонарушений в обще
житии (совместно с со
ветом филиала ОПОП 
№ 6  и студсоветом) и по 
учету и анализу правона
рушений.

В группу профилакти
ки входит 8 человек: это 
— представители партбю
ро, бюро ВЛКСМ, това
рищеского суда и декана
та. Состав группы про
филактики утверждается

партийным бюро факуль
тета, систематически за
слушиваются на партбю
ро факультета отчеты 
группы профилактики и 
на штабе сектора право
вого воспитания.

В общежитии № 1 на
шего факультета органи
зовано ежедневное дежур
ство преподавателей с 19 
до 24 часов, а в празд
ничные дни — круглосу
точное дежурство актива 
факультетов. Проводятся 
дни кафедр, беседы пре
подавателей, консульта
ции. Выявляются случаи 
появления студентов в 
нетрезвом виде, к нару
шителям применяются ме
ры общественного и ад
министративного воздей
ствия, В свете последних 
постановлений по проти
воалкогольной пропаган
де ведется разъяснитель
ная работа. Учет право
нарушений ведется в спе
циальном журнале груп
пой профилактики, при
чины их анализируются 
на собраниях в учебных 
группах.

По просьбе группы про
филактики сотрудники ка
федры философии прочли 
цикл лекций «О вреде 
пьянства». Прокурор Ок
тябрьского района А. Г. 
Задеря прочел ряд лек
ций «Об ответственности 
за хулиганство». Регуляр
но проводит беседы со

студентами участковый 
инспектор — майор ми
лиции II. С. Савчук. В 
общежитии налажен бо
лее четкий контроль про
пускной системы. Уста
новлена при входе «вер
тушка», а на первом эта
же дежурная комната 
ДНД оснащена сигнализа
цией от вахты.

Деятельность группы 
профилактики находит от
ражение на стенде «За
кон и мы». В настоящее 
время наметилась тенден
ция к уменьшению пра
вонарушений.

Председателем товари
щеского суда факультета 
является старший препо
даватель Н. И. Гомер. 
Все правонарушения, рас
смотренные группой про
филактики. выносятся на 
рассмотрение товарище
ского суда. Опыт работы 
показал, что даже профи
лактические беседы со 
студентами - правонару
шителями имеют большое 
воспитательное значение. 
Представьте-ка ситуацию, 
когда студент держит от
чет за свои проступки 
перед коллективом из 8 
человек, из которых пяте
ро — преподаватели фа
культета. После такой бе
седы у нарушителя на
долго пропадает охота к 
правонарушениям и к 
спиртному!

Работа ДНД постоянно

находится под контролем 
не только партийной ор
ганизации факультета, но 
и парткома института. 
Дружина факультета (ко
мандир Акимов Ю. Д., 
а с с и с т е н т  кафедры 
МиТОМД) накопила до
статочный опыт в своей 
работе. На факультете 
впервые к правовому 
воспитанию студентов при
влечены кураторы групп. 
Совместные дежурства в 
ДНД повысили активность 
студентов и расширили 
формы работы кураторов. 
На факультете проводится 
торжественный прием в 
члены ДНД с вручением 
им удостоверений дружин
ников. На приеме присут
ствуют представители 
партбюро, комитета
ВЛКСМ и деканата. Ра
бота ДНД основывается 
на принципе самоуправ
ления, имеется стенд 
«ДНД и ОКОД МТФ», 
где вывешиваются фото
материалы рейдов и ре
шения штаба ДНД.

Деятельность сектора 
правового воспитания фа
культета подверглась ана
лизу на партийном собра
нии. Выступающие ком
мунисты выявили недо
статки в работе сектора и 
наметили пути активиза
ции его деятельности.

В. с о л о в ь ю к ,
доцент кафедры ТиКМС,
член партбюро МТФ.

Над чем работают кафедры

НАУЧНОЕ УПРАВЛЕНИЕ В ОБЩЕСТВЕ СОЦИАЛИЗМА
Основным направлением теоретической работы ка

федры научного коммунизма является госбюджетная 
тема «Научное управление в социалистическом об
ществе». Тема включена в план Минвуза РСФСР. 
Актуальность темы определена возрастанием роли 
субъективного фактора в условиях развитого социа
лизма, усложнением всех социальных процессов и, 
следовательно, усилением значимости научного уп
равления обществом на основе познания и рациональ
ного использования объективных закономерностей 
социального развития.

Научная тема нашей кафедры становится особенно 
актуальной в свете задачи ускорения научно-техни
ческого прогресса, поставленной партией в предсъез
довских документах.

D  ПОСЛЕДНИЕ годы
D  преподавателями ка

федры опубликовано до
вольно много материалов 
по данной теме: моногра
фия доцента Тимофеева 
Ю. Н., сборник научных 
статей, подготовлен к пе
чати второй сборник, не
сколько десятков статей и 
тезисов опубликовано в 
различных изданиях.

Разработка темы ка
федры предполагает изу
чение, обобщение и систе
матизацию большого круга 
проблем, связанных с на
учным управлением. Дело 
в том, что когда речь идет 
о совершенствовании уп
равления, ускорении науч
но-технического прогрес
са, то это нельзя пони
мать узко, только как уп
равленческие (в промыш
ленности, например) или 
технические п р о б л е м ы .  
Сам термин «научное уп
равление обществом» пред
полагает совершенствова
ние всех сторон жизни 
нашего общества: управле

ние производством и рост 
культуры межличност
ного общения, совершен
ствование планирования и 
нравственное воспитание 
личности, укрепление дис
циплины труда и форми
рование идейно-политиче
ской убежденности лю
дей.

Одной из важнейших 
форм научно-исследова
тельской работы кафер- 
ры является кафедраль
ный методологический се
минар, на котором мы рас
сматриваем очень широ
кий круг вопросов, объеди
ненных, однако, единой 
темой кафедры.

Например, в 1985 г. на 
семинаре обсуждено семь 
теоретических докладов. 
Так, доцент Тимофеев 
Ю. Н. представил доклад 
на тему «Управленческие 
отношения в трудовом 
коллективе», где анали
зируются проблемы совер
шенствования современных 
трудовых коллективов.

На первый взгляд не

совсем по теме кафедры 
был представлен на об
суждение доклад доцента 
Машуковой JI. Г. «Возра
стание потребности в об
щении как закономерность 
развитого социализма». 
Но это лишь на первый 
взгляд. Психологически 
грамотное, культурное об
щение является одной из 
важнейших сторон всякой 
человеческой деятельности. 
К сожалению, многие лю
ди совершенно безграмот
ны в общении, причем не 
только служебном, но и 
межличностном. А ведь 
общение — это наука, это 
искусство, от степени ов
ладения которыми в зна
чительной мере зависит 
психологический климат в 
коллективе, производи
тельность труда, прочность 
семей, наше здоровье, на
конец.

Важнейшая проблема' 
была поднята в докладе ст. 
преподавателя Ивкиной 
Н. В. «Возрастание нрав
ственной ориентации со
циальной деятельности
личности при социализме». 
В последние годы вопро
сам роста благосостояния 
населения нашей страны, 
а также роста уровня об
разования уделяется очень 
много внимания. Сейчас 
проявляется некоторое от
ставание среднего уровня 
культуры людей от уров
ня их материальной обес
печенности, а это один из 
путей к тому, что принято 
называть мещанством, ин
теллектуальной и духов

ной ущербностью, а под
час и преступностью.

Рост культуры лично
сти лишь косвенно связан 
с уровнем его образования 
— увы, слишком часто 
еще можно наблюдать лю
дей весьма образованных 
(по наличию документов 
об образовании), но в выс
шей степени бескультур- 
ных и безнравственных. 
Развитие же культурного 
уровня человека предпо
лагает в первую очередь 
его нравственное развитие. 
Культурен по-современ
ному не тот, кто знает все 
обо всем, а тот лишь, кто 
наряду с широкой эруди
цией отличается твердыми 
нравственными убежде
ниями.

Уровень рассмотрения 
проблем, связанных с на
учной темой кафедры, до
статочно высок — сегод
ня из 12 преподавателей 
кафедры семеро имеют 
ученую степень кандидата 
наук, трое готовят к защи
те кандидатские диссерта
ции. Результаты научных 
исследований мы не толь
ко публикуем в теоретиче
ских изданиях, но преж
де всего стараемся как 
можно шире применять их 
в учебном и воспитатель
ном процессе. Гуманита
ризация технического об
разования — одна из важ
нейших задач в наше вре
мя.

А. АНИКЕВИЧ, 
зав. кафедрой научно
го коммунизма, доцент.

Библиотека КрПИ в 
ближайшее время экспо
нирует следующие тема
тические книжные выстав
ки: «XXVII съезду КПСС 
— достойную встречу», 
«Защищать мир — рабо
тать для мира», «Женщи
ны мира», «Международ
ный день театра», «Край, 
устремленный в буду
щее», «Наука о прочно
сти, жесткости и устой
чивости элементов конст
рукции», «Энергетика и 
ее значение в народном 
хозяйстве», «Организа

ция, планирование и уп
равление производством», 
« Электротехника», «Тео
рия вероятности», «Маши
ностроение — главная от
расль народного хозяйст
ва», «Применение микро
процессоров в народном 
хозяйстве» и др.

НА СНИМКЕ: заведую
щая сектором заочного 
абонемента JI. Н. Алек
сандрова проводит об
зор общественно-полити
ческой литературы для 
студентов.

Фото В. Голубцова.
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НАДОЛГО ЛИ?
ГАЗЕТЕ ОТВЕЧАЮТ

РАБОТАТЬ НУЖНО СООБЩА
В № 33 «Политеника» за 11 декабря прошлого 

года было опубликовано письмо читателя А. Фи- 
дельского о недостатках в работе душевых обще
жития № 5. Вот что ответили редакции заведую
щая общежитием Т. Покатилова и председатель 
студсовета С. Соснин:

«Недостатки, отмеченные в заметке «Душ дол- 
вши отдыхать», частично имели место. Они в ос
новном связаны с поломками канализации, нехват
кой вентилей, ремонтом дверей.

Вместе с тем не может не вызывать возмущения то, 
как некоторые жильцы общежития ведут себя в 
душевых комнатах. Они самым варварским спосо
бом ломают замки на дверях, чтобы вопреки графи
ку работы душевых (до 23.00) мыться в любое 
удобное для них время суток, похищают вентили и 
т. д. В результате таких действий мы сами порой 
по нескольку дней не можем попасть в душевые...

Причем — и это самое обидное — мы прак
тически пс в состоянии найти «авторов» этих бе
зобразий. Ведь орудуют они в основном по ночам 
и даже под утро, когда все спят. Как воры, ломая 
замки, потихоньку вскрывают двери, моются, по
путно расписывают стены малохудожественными 
надписями, а затем, прихватив с собой вентили от 
душа (с совершенно непонятной целью — чтоб пло
хо было другим? На всякий случай — в хозяйстве 
сгодится? Трудно объяснить эти странности), исче
зают.

Это вынудило нас пойти на крайние меры: вре
менно закрывать душевые, требовать от жильцов 
отремонтировать поврежденное. Меры дали неко
торый результат — отдельные безобразия сейчас 
стали твориться реже.

В настоящее время удалось несколько нормали
зовать работу душевых».

Редакция ждет ответа на фельетон, опублико
ванный в новогоднем номере газеты «Раскройте 
инкогнито, или Даешь самовыражение!», от коми
тета ВЛКСМ, кафедры ВТ, проректора по АХР, 
«Комсомольского прожектора».

Там, где хотят иметь 
хорошо организованное 
питание, столовую счи
тают одним из ведущих 
подразделений и соответ
ственно уделяют ему 
внимание. В нашем ate 
институте отношение к 
«кафедре питания», мягко 
говоря, оставляет желать 
лучшего.

Впечатление о любом 
учреждении мы привыкли 
составлять у порога, на
чиная с вешалки, вести
бюля. Оглядитесь, войдя в 
столовую № 220. Холод
ный, неуютный вестибюль, 
разбитые входные двери, 
нет условий для хранения 
верхней одежды. В резуль
тате пальто и куртки раз
бросаны в обеденных за
лах, в подсобных помеще
ниях.

7 января состоялся оче
редно]'! диалог автора этих 
строк с В. П. Майстрен- 
ко, начальником УПМ, о 
ремонте гардероба, кото
рый длится уже который 
месяц...

Помещение столовой
эксплуатируется уже 20 
лет, но ни разу за это 
время не было капиталь
ного ремонта. Водо-кана- 
лизационпая система,
электросеть приходят в 
негодность, в столовой уча
стились поломки и ава

рии, нередко возникают 
перебои с горячей и хо
лодной водой, помещения 
затапливаются. Уже мно
го лет не работает венти
ляция, в результате у 
электроплит трудно стоять 
даже в зимнее время. Ле
том же здесь жарко, как 
у мартена.

9 февраля мы отметим 
два года с тех пор, как в 
столовой вышел из строя 
лифт грузоподъемностью 
0,5 тонны. Все тяжести — 
а они порой немалые ■— 
женщинам приходится но
сить на второй и третий 
этажи вручную.

Ветераны труда еще 
как-то выдерживают та
кие условия работы, а вот 
молодежь, видя такое рав
нодушие к условиям тру
да со стороны админи
страции института, отно
сится соответственно и к 
своим обязанностям. За 
этим стоит качество про
дукции, которую мы вы
пускаем, обслуживание 
посетителей.

Но, конечно, я далека 
от мысли, что ничего не 
делается по улучшению 
организации питания. Со
вместно с профсоюзными 
комитетами студентов, 
преподавателей мы про
водим бракераж приго
товленной пищи, конт

рольные закупы. Наруши
тели разбираются на за
седаниях совета поваров, 
товарищеского суда. С де
кабря прошлого года ра
бота поваров оценивается 
по коэффициенту трудо
вого участия.

Для повышения уровня 
знаний нашими работни
ками кулинарии регуляр
но проводятся контроль
ные проработки блюд и 
других выпускаемых из
делий, работает школа 
кулинарного мастерства, 
совместно с общественно
стью проводятся дни ка
чества. С целью изуче
ния спроса потребителей 
проводятся очные и заоч
ные конференции с ними.

Добились ли мы желае
мого? И без моих слов 
те, кто бывает в нашей 
столовой, скажут: «нет». 
Брак, обсчет посетителей, 
грубость... Но мы посто
янно работаем над 'этим, 
повышение качества па
шей работы — предмет 
постоянной заботы адми
нистрации, общественных 
организаций.

Есть и не зависящие от 
нас проблемы. Обидно, 
что они, эти проблемы, 
придуманные, искусствен
ные. Например, военная 
кафедра должна обеспе
чивать нас автомашиной

для развоза продуктов, 
однако перебои не 
устранены. На складах 
института немало нужно
го нам оборудования, по 
установить его порой не
просто. Так, вот уже два 
года заведующая общежи
тием № 4 не найдет воз
можности получить со 
склада холодильный при
лавок, который очень не
обходим. И подобных при
меров молено привести не
мало.

Немалый резерв улуч
шения качества нашей ра
боты, особенно в повы
шении культуры обслужи
вания посетителей — это 
организация дежурства в 
столовых и буфетах проф
союзными организациями, 
однако пока что дальше 
разговоров дело не идет.

Пользуясь возможно
стью выступить в газете, 
хочу пригласить к нам 
работать всех желающих, 
особенно студентов. Мо- 
жет быть, совместными 
усилиями нам удастся 
восполнить дефицит ра
бочей силы, улучшить чет
кость и слаженность ра
боты «кафедры питания». 
Думаю, в этом заинтере
сованы все.

В. РУТКОВСКАЯ, 
директор комбината пи
тания № 23.

----------------------------------- g  студенческом К Б -----------------------------

И  в с е - т а к и  « С о ю з »  ж и в е т . . .
Результаты деятельно

сти студенческих конст
рукторских бюро (СКВ) в 
вузах страны давным-дав
но доказали, что это од
на из наиболее эффектив
ных форм научно-исслел 
довательской работы сту
дентов. О достижениях на
шего, институтского СКВ 
«Союз» убедительно гово
рят цифры. В прошлом 
году, например, студен
ты в соавторстве с науч
ными руководителями по
дали 16 заявок на изобре
тения и 51 — на рацпред
ложения. Из 292 курсо
вых и дипломных проек
тов, выполненных за по
следний год на базе СКВ, 
66  содержат в себе изо
бретения или рацпредло
жения. 90 процентов ра
бот СКВ выполняется по 
важнейшим для нужд 
края и Сибири темам.

И, наконец, самый 
главный результат: от
внедрения разработок, 
сделанных студентами в 
СКВ только в прошлом 
году, получен экономиче
ский эффект в сумме 1. 
миллион 340 тысяч руб
лей. За время же сущест
вования бюро ряд работ 
студентов награжден дип
ломами Минвуза РСФСР, 
в нашем активе есть и 
знак ЦК ВЛКСМ «Лау
реат Всероссийского кон
курса», и премии Цент
рального совета ВОИР, 
Всероссийского совета 
НТО.

СКВ «Союз» растет, 
укрупняется. В настоя
щее время бюро состоит 
из 13 отделов, созданных 
на шести факультетах 
института, а четыре года 
назад отделов было всего 
два. В бюро широко раз
вернуто социалистическое 
соревнование, которое ха
рактерно предельной 
принципиальностью сорев
нующихся. Достаточно 
сказать, что итоги его до 
официальной огласки -под
вергаются перекрестной 
проверке самих участни
ков, что исключает оши
бочность, необъектив
ность.

30 декабря на заседа

нии ректората состоя
лось награждение побе
дителей соревнования. 
Ими стали среди отделов 
СКВ кафедра ТОЭ (на
учный руководитель
к. т. п. В. Н. Тимофеев, 
начальник отдела м. н. с. 
НИС С. А. Бояков). Ка
федра, следует отметить, 
побеждает в соревнова
нии уже второй раз под
ряд. На втором месте — 
кафедра РТС (научный 
руководитель к. т. н.

нии главной задачи инсти
тута — подготовке высо
коквалифицированных спе
циалистов.

Сейчас СКВ насчитыва
ет в своем составе 410 
человек. Это всего лишь 
семь процентов студентов 
дневной формы обучения. 
И этот процент остается 
неизменным уже в тече
ние трех лет. Только на 
двух факультетах (РТФ и 
ФАВТ) ведется активная 
работа со студентами,

Г. Я. Шайдуров, началь
ник отдела с. н. с. НИС
А. И. Туркин). Третье 
место завоевала кафедра 
РТК (научный руководи 
тель д. т. н. А. П. Дамб- 
раускас, к. т. н. Е. М. 
Яричин, начальник отде
ла с. н. с. НИС В. Г. 
Кокшаров).

Среди факультетов в 
соревновании первыми 
стали радиотехники (декан 
10. П. Сдломатов), на 
втором месте — ФАВТ 
(А. В. Алькин), на третьем 
— ЭМФ (И. Л. Дубров
ский). В соответствии с 
условиями победители на
граждены переходящим 
знаменем СКВ, грамота
ми, вымпелами. Большую 
помощь бюро при подве
дении итогов соревнова
ния оказали комитет 
ВЛКСМ и студенческий 
профком института.

Но это все достижения. 
Сегодня же мне хотелось 
бы поговорить о наших 
резервах, о перспективах, 
одним словом, о том, что 
поможет нам работать эф
фективнее, быть еще бо
лее полезными в реше

здесь в СКВ занимается 
11 процентов студентов. 
Остальные же факультеты 
представительствуют в 
бюро одним отделом. 
Лишь в декабре прошлого 
года наконец-то решен 
вопрос об открытии СКВ 
на МСФ. И по-прежнему 
безрезультатны наши по
пытки открыть СКВ на 
МТФ.

Причина, якобы ме
шающая этому, звучит 
смехотворно: преподава
тели факультета, помимо 
учебной нагрузки, заняты 
еще и общественной рабо
той... В конце 1983 года 
на факультете было соз
дано КТБ «Робот», со
ставлены многообещающие 
планы его работы, за
ключены договоры с про
изводственниками. Но все 
осталось на бумаге, по
тому что не смогли пре
подаватели МТФ найти 
время для занятий со 
студентами. Как говорит
ся, и без них хлопот по
лон рот.

Пусть в меньшей сте
пени, чем на МТФ, но 
подобные проблемы су

ществуют на каждом фа
культете. Возьмем, к при
меру, ТЭФ. Его работу в 
СКВ представляет отдел, 
созданный при лаборато
рии термохимической пе
реработки канско-ачии- 
ских углей кафедры ТЭС. 
Но этого явно недоста
точно. Не по силам одно
му отделу поднять на вы
сокий уровень работу все
го факультета в СКВ. Од
нако другие кафедры по- 
прежнему безмолвству
ют...

Пора, давно пора пре
кращать эту практику 
участия в работе СКВ — 
только за счет энтузи
астов. «Союз» создан не 
для того, чтобы ставить 
красивые «галочки» в от
четах, — для повышения 
профессионального уровня 
подготовки студентов, их 
практического участия в 
научно-техническом про
грессе.

Если взглянуть со сто
роны, то, кроме РТФ, серь
езно в работе СКВ пс 
участвует никто — ни 
деканаты, ни партийные 
организации, ни комитеты 
ВЛКСМ. Но когда прихо
дит время отчетов этих 
формирований, тогда все 
бегут к нам: дайте краси
вые цифры!

Не парадоксально ли: 
мы, имея большой
опыт но организации СКВ, 
опыт, который одобрен и 
широко пропагандируется 
среди вузов края крае
вым комитетом ВЛКСМ, 
не можем поставить эту 
работу у себя на должный 
уровень?

С равнодушием пора 
кончать.

Ж. ВАСИЛЬЕВА,
начальник СКВ «Союз».
НА СНИМКЕ: во вре

мя вручения на ректора
те Красного знамени 
СКВ лучшему отделу ка
федры ТОЭ. Слева напра
во: научный руководитель 
доцент В. Н. Тимофеев, 
начальник отдела С. А. 
Бояков, член студсовета 
института Вадим Бураков 
и выпускник кафедры 
ТОЭ Р.' Христинич.

Фото В. Голубцова.

Преподаватель кафедры английского языка Н- И. 
Паремская проводит занятия со студентами группы 
15-1 факультета автоматики и вычислительной тех
ники.

Фото В. Голубцова.

СОЗДАН ШТАБ
В институте создан 

штаб развития матери
ально-технической базы. 
Председатель штаба — 
ректор А. М. Ставер, за
меститель — проректор 
по строительству Б. И. 
Химии. В составе штаба 
также секретарь партко
ма В. Ф. Терентьев, пред
седатели профкомов М. Т. 
Попов и В. И. Поло- 
випкин, секретарь комите
та ВЛКСМ А. Г1. Баран, 
представитель подрядчи
ка. При штабе работает 
оперативная группа орга
низации строительства. 
Ее руководитель — 
Б. И. Химии, заместитель 
по вопросам строительст
ва жилого дома — А. К. 
Вахтель, ответственный 
за работу студентов — 
М. С. Карагодин. В со
став оперативной группы 
введены ответственные 
за доставку кирпича, 
сборного железобетона, 
бетона, раствора, за ра
боту транспорта (А. М. 
Сергеев, В. В. Достова- 
лов, Фадеев) и начальник 
участка Г. В. Кабанин.

Заседания штаба про
водятся каждую неделю

по понедельникам в 14 
часов в кабинете ректора. 
Здесь распределяются 
обязанности, принимают
ся решения оперативных 
вопросов обеспечения 
строительства, заслуши
ваются отчеты исполни
телей по каждому вопро
су.

Заседания оперативной 
группы проводятся по 
средам и пятницам в 13 
часов еженедельно. Здесь 
решаются текущие воп
росы. В функции группы 
входит также создание 
условий по беспрерывно
му двухсменному строи
тельству объектов, исклю
чающих простои и оста
новку строительства.

11а очередном заседа
нии штаба, состоявшемся 
20 января, решено соз
дать в порядке экспери
мента группу студентов, 
курируемую преподавате
лем АТФ, с переводом на 
вечернюю форму обуче
ния и работой на строи
тельстве студенческого 
общежития под девизом 
«Свой дом —- своими ру
ками».



В 1985 году спортивно-оздоровительный лагерь 
«Политехник» отметил свое десятилетие. Это 
много, если учесть, что институту всего неполных 
тридцать. И у лагеря уже есть" своя история.

А началось все с охотничьих угодий, где был ор
ганизован спортивный лагерь «Бирюсинка», созда
телем которого был страстный поклонник спорта, 
охоты Юрий Федорович Чернышев. На живопис
ном берегу реки Бирюсы поставили палатки, устрои
ли гостиницу и столовую, но в таком виде лагерь 
просуществовал недолго...

Слово — первостроителю лагеря Алексею Ива
новичу ГРУШЕВСКОМУ.

Навстречу ЗО-ле/пмо
новных своих занятии в 
выходные дни и в отпус
ке преподаватели: Ю. Дер- 
гачев, А. Муллер, В. Ива
нов, студенты: Н. Ледя- 
ев, С. Черненко, В. Чест
ных, В. Евневич и дру
гие»,

В 1975 году лагерь 
принял первых спортсме
нов — питомцев детской 
спортивной школы (лыж
ники, конькобежцы). Пер
вым начальником лагеря

«Амур» и первенец ла
герного флота — «Юпи
тер». Воду брали из ру
чья в верховьях Убея... А 
собственную воду добыли 
лишь в 1979 году, когда 
с пуском электростанции 
появилась возможность 
пробурить скважину.

Тренировались, отдыха
ли, варили ароматное ва
ренье и строили, строили 
корпуса, склады, спортив
ные площадки, коттеджи

П родолж им  д ел о  энтузиастов
«В 1973 году ректорат 

принял решение присту
пить к строительству оз
доровительного лагеря. У 
залива реки Убей найден 
земельный участок в ви
де полуострова. Вода здесь 
прогревается до 22  — 
25* С, вокруг живитель
ная зелень берез, осин, 
сосен, грибные и ягодные 
поляны, целительный воз
дух и отсутствие кома
ров. Все это сделало дан
ное место весьма привле
кательным для оздоров
ления отдыхающих.

Зимой этого же года 
приступили к строитель
ству. К чести строителей 
нужно заметить, что они 
поработали на совесть.

Ведь, дорога туда нелег
кая, последние, например, 
18 километров — по 
льду Красноярского водо
хранилища. А завозить 
туда надо было все, на
чиная от гвоздя. Сначала 
построили дом для строи
телей (сейчас это егер
ский дом), потом взялись 
за сооружение столовой и 
маленькой бани, которая 
топилась по-черному. К 
тому же надо было гото
вить плоты и понтоны 
для навигации.

В 1974 году построи
ли два коттеджа и ово
щехранилище, подготови
ли деревянные настилы 
для палаток. Здесь рабо
тали без отрыва от ос

был Александр Владими- для сотрудников. В 1980 
рович Конев. В его быт- Г°ДУ торжественно открыли 
ность обустройство лаге- баскетбольную площадку.
ря шло в полную меру, 
поэтому для всех «жите
лей» лагеря общественно 
полезный труд был просто 
обязательным. И в труд- 
час выходили на работу 
и проректор, и студент 
спецмедгруппы, ибо рабо
ты было непочатый край.

Благодатный совмест
ный труд вскоре дал свои 
плоды. Теперь за пить
евой водой от приста
ни в Метеоритной бух
те уходили катера:

Она же послужила местом 
проведения торжествен
ных мероприятий, а по ве
черам — танцев.

Последние 5 лет строи
тельство несколько при
остановилось, но оно дол
жно продолжаться: нужна 
постоянная линия элек
тропередачи, новая столо
вая, жилые помещения, 
причал для теплоходов. 
Теперь нужна четкость в 
работе всех служб оздо
ровительно - спортивного 
городка. И, чтобы труд 
многих энтузиастов не 
пропал даром, надо его 
достойно продолжать.

ВСТРЕЧУ.
С МОЛОДОСТЬЮ 

СПОРТОМ
О  Ы ВИДЕЛИ читаль- 

ный зал под откры
тым небом?

Прямо на ступеньках 
библиотечного крыльца 
группа спортсменов с ве
селым смехом рассматри
вает карикатуры из книги 
«Сатирики о спорте». Р я
дом «углубился» в XVIII 
век любитель историче
ской литературы. А чуть 
подальше слышны строки 
из стихотворения: «Мол
ча смотрят сквозь леса 
рысьи медные глаза...» 
Это проводится подготов
ка к вечеру поэзии...

Очень даже возможно, 
что за вечерними репети
циями внимательно сле
дят и медвежьи глазки: 
хозяин тайги здесь не 
редкость, но ни змеи, ни 
медведи, ни рыси не ме
шают студентам занимать
ся спортом, участвовать 
во многих интересных ме
роприятиях, читать увле
кательные книги.

Самые активные чита 
тели помогают распаковы
вать художественную ли
тературу и расхватывают 
самые лучшие книги. «За 
что мы любим детектив?» 
— таинственно спрашива
ют друг у друга две фи
гуры, завидев библиоте
каря. Это значит, что не
давно был проведен обзор 
литературы на соответст
вующую тему. С большим 
интересом студенты уча
ствуют и в других биб
лиотечных мероприяти
ях.

Вот уже десять лет по 
просьбе преподавателей и 
студентов работает в лет
нее время на У бее биб
лиотека, и каждый год 
работники институтской 
библиотеки выезжают в 
царство зелени и воды на 
встречу с молодостью, 
здоровьем и спортом!

Г. ФАДЕЕВА,
зав. отделом библио
теки.
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«Профсоюзным органам необходимо проявлять 
больше заботы в деле обеспечения трудящихся все
ми видами платных услуг по месту работы и жи
тельства, создания благоприятных условий для ор
ганизации их досуга и отдыха, укрепления мате
риально-технической базы туристских и физкуль
турно-оздоровительных учреждений».

(«Правда», 1 октября 1985 г.)

Мы провели блицинтер
вью с заместителем пред
седателя комиссии лагеря 
«Политехник» В. И. ЛАВ
РЕНТЬЕВЫМ о перспек
тивах развития этого лю
бимого места отдыха на
ших студентов и сотруд
ников.

— Намечен пятилетний 
план развития лагеря, оп
ределены ближайшие за
дачи. В наступившем го
ду будет начато строи
тельство столовой, произ
веден ремонт строений, 
в том числе замена крыш 
у жилых корпусов, ре
конструкция столовой, 
хоздвора, строительство 
склада горюче-смазочных 
материалов. Нуждаются в

ремонте и плавсредства, 
так называемый малый 
флот.

Задумано построить
учебный класс, чтобы сту
денты могли в течение ле
та совмещать производ
ственную практику с от
дыхом. На перспективу 
запланировано также
строительство причала для 
теплоходов в Ижуле и в 
Метеоритной бухте, про
ектируются двухместные 
домики для сотрудников.

Страницу подготовила 
Л. АБРАМОВА.

Редактор 
Л. П. АНТОЛИНОВСКАЯ.

ДЛЯ ЗДОРОВЬЯ СТУДЕНТОВ
Один из недостатков 

значительной части наших 
студентов в процессе уче
бы — внутренняя их не
организованность, а отсю
да, как следствие, неуме
ние собраться с мыслями 
в нужный момент, напри
мер, в экзаменационную 
сессию, отсутствие воле
вых устремлений в позна
нии нового учебного мате
риала. Многое объясня
ется недостатками воспи
тания характера в школь
ные годы.

Без преувеличения 
можно сказать, что эти 
отрицательные стороны в 
становлении характера 
молодых людей теряют 
силу у тех, кто попадает 
в оздоровительно-спортив
ный лагерь «Политехник», 
расположенный на Крас
ноярском море у залива 
реки Убей.

Студенты в лагере

обычно заняты трениров
ками, трудом по благо
устройству лагеря, купа
нием, катанием на лод
ках, дежурством на кух
не. Здесь проводятся иг
ры в волейбол, баскетбол, 
лапту, городки и т. д.

Многим здесь запоми
наются торжественные ли
нейки, посвященные от
крытию сезона, церемо
нии награждения победи
телей спартакиад, вечер
ние костры, дискотеки, 
карнавалы на воде, день 
Нептуна и другое. Раз в 
неделю каждый может 
вволю попариться в пре
красной бане.

Весело и увлекательно 
для отдыхающих в лагере 
проходят все 20  дней се
зона. Отдых здесь досту
пен каждому студенту: 
стоимость небольшая 
около 15 рублей. Каза
лось бы, стоило лишь

произнести: «Добро пожа
ловать!» —и от желающих 
отбоя не будет, но оказа
лось, что подобного не 
случается.

В действительности из 
года в год ухудшается 
комплектование групп сту
дентов, выезжающих в 
лагерь. Часто в лагерь 
попадают люди из сторон
них организаций. Думает
ся, что в этом плане дол
жен помочь студенческий 
профком института. От 
него должна исходить ини
циатива предоставления 
путевок лучшим студен
там в порядке поощрения 
за истешйую успешную 
учебу и общественную ра
боту. Хорошо бы это 
делать сразу в отношении 
отличившейся группы во 
главе с куратором.

Здравоохранением стра
ны ведется работа к про
ведению всеобщей диспан

серизаций населения. 
Реальным средством, - по
могающим этому большо
му делу, для КрПИ явля
ется как раз наш оздоро
вительно-спортивный ла
герь, создающий условия 
поддержания хорошего 
здоровья у студентов.

Есть, замечания и в ад
рес кафедры физвоспита- 
ния института. Она по 
роду своей деятельности 
могла бы помочь в воп
росах комплектования сту
денческих групп по спе
циализациям и подборе 
тренеров. Иногда группы 
состоят лишь из 4 —5 че
ловек и направляются в 
лагерь без тренеров (на
пример, по спортивному 
ориентированию)..

Ректорату и профкому 
следовало бы решить воп
рос и об организован
ном отдыхе преподавате
лей и сотрудников инсти
тута.

В. КУТЧЕР, 
доцент кафедры ТМС.

Приезжайте 
I; на Убей
11
( I В любое время года 
|. природа замечательного 
11 уголка на реке Убей, где

<1
расположен спортивно-оз
доровительный лагерь 

' I «Политехник», покоряет 
' I своей неповторимостью и 

I первозданностью. На 
11 этих снимках запечатлен 
1, «флагман убейского фло- 
I та» в момент выполнения 
■1 своей основной работы — 

доставки стройматериалов, 
а также первостроители 

* I лагеря — сотрудники и 
' I студенты нашего институ-
I |та.
<, Спортивно - оздорови

тельный лагерь,. как и 
прежде, нуждается в уме
лых руках, настойчиво- 

I сти и фантазии своих гос- 
' 1 тей.
< I Близость Красноярско-
I I  го водохранилища, оби- 
11 лйе грибов, рыбы, дичи, 
I ягод привлекает в лагерь
. ' птттПТ'ТЛ V ТТТлГилТР ТТРМ Г4ЯПП-многих любителей запо

ведных уголков.
Отдыхайте на Убее!


